

# DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.  
Redacción y Administración, Plaza de Ferradores, 15, bajo.

Año III — NÚM. 527

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.  
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Lunes 25 de Octubre de 1897

## DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

## EXTRANJERO

Tiene para nosotros algo de inexplicable el interés con que la atención pública ha seguido al monarca Siamés durante su excursión europea, siendo constantemente objeto de consideraciones y obsequios, que distan mucho de merecer, tanto la personalidad del rey asiático, como el pequeño Estado que rige a su capricho. Y por cierto que el regreso ha de verigarlo con alguna precipitación, pues las últimas noticias del país son poco tranquilizadoras, sin duda porque los Siameses, en ausencia de su señor y dueño, se permiten excesos de bandolerismo hacia al que parecen sentir una marcada predilección.

Como generalmente sucede en estos casos, las naciones que más se han distinguido por el boato desplegado ante el real viajero, han sido las más pobres, España y Portugal. En otros países, en los que la riqueza pública alcanza un desarrollo envidiable, cual sucede en Francia e Inglaterra, se recibe con lujo y ostentación a los monarcas o jefes de Estado, cuya amistad puede contribuir al engrandecimiento y prosperidad de la nación, limitándose los gobiernos, cuando este fin no persiguen, a soportar dentro de los límites de la más perfecta cortesía las molestias que tales visitas producen atenuando en lo posible los cuantiosos gastos que ocasionan. Y como por lo que toca a España, dudamos que tenga ninguna mira internacional respecto de Siam Estado de problemática existencia para dentro de pocos años, solo a pueril vanidad podemos atribuir la aparatosa recepción que a su monarca se le ha dispensado dando por completo al olvido lo angustioso de la situación actual.

Podría ser conveniente y altamente civilizadora la misión de llevar nuestra influencia a las naciones asiáticas, que por su extensión e importancia están llamadas a disfrutar largos años de existencia como son el vastísimo imperio Chino, el Ja-

pón que ha sabido conquistar algún predominio marítimo y adensarse la civilización europea; Persia, que conserva todavía bastante de su pasada grandeza; y Turquía que concluirá por ser un Estado completamente asiático. Pero en los territorios de la India Transgética o Indo-China, entre los que están comprendidos los imperios de Annam y Birmania y los reinos de Siam y Camboya, resultaría inútil toda tentativa en aquel sentido, pues dichas naciones tienen contados sus días, y no tardarán en ser sometidas, unas a la dominación francesa y otras a la de Inglaterra.

Y ya que de viajes regios hemos hablado, no terminaremos sin hacer mención de otro proyectado para 1899, del Negu-Menelek a Roma, con objeto de visitar a la familia real, de la que ahora parece mostrarse muy devoto, y asistir después a la Exposición Universal en París. Juzgamos demasiado prematuro el anuncio de ese acontecimiento, que por otra parte ha de dificultar cuanto le sea posible el gobierno del rey Humberto, para evitar a la Italia el rubor que había de cansarla con su presencia el vencedor monarca Abisinio.

Hacia ya mucho tiempo que los príncipes africanos, no visitaban a Europa mas que en calidad de vencidos, como sucedió en España con Mule-Abas, hermano del emperador de Marruecos, después de la gloriosa campaña que terminó con la paz de Tetuán, ó en concepto de prisioneros de guerra, como Zetiwayo, rey de los Zulus, cuando cayó en poder de los ingleses y fue conducido por estos a Londres. Por eso Italia habría de sentirse humillada recibiendo la visita del vencedor Menelik, cuando tan orgulloso y fuerte se considera su gobierno con la alianza de naciones poderosas, a las que quiere equipararse en prestigio militar.

A. S.

## Carta de Madrid

Madrid 24 de Octubre 1897.

### NOTAS DEL DOMINGO.

Ya vamos recobrando nuestra habitual tranquilidad, por que además de haberse marchado alegre y satisfecho Chulalonkorn, se han hecho los nombramientos de directores generales y se ha aprobado la nota que nuestro gobierno dirigirá a los yankees por conducta de

su embajador y como excelente muestra de la energía del partido liberal endulzada con el suave y delgado estilo literario del Sr. Gullón.

Ahora no nos queda más que desempeñar el abrigo el infortunado que así le tenga y aguardar a la invasión de los Tenorios en los teatros, desde el genuinamente dramático hasta el descaradamente lírico-bailable.

Las circunstancias aconsejan prudencia en los asuntos políticos, y no hemos de ser nosotros los que nos atrevamos a salirnos de las notas oficiosas, destilado elocuente del consejo de ministros, y rotunda negativa a los que fomentan el rumor de desavenencias entre los ministros de Estado y la Guerra y sus compañeros.

Esperamos que llegue Blanco a la Habana y que arribe Weyler a la costa Cantábrica, y meditemos en tanto sobre la nube de pretendientes de provincias que inunda Madrid, ansiosos de conseguir un destinillo, y alardeando de necesidad, con cara demacrada, ojos compasivos, felicitaciones de repuesto, botas con medias sucias y terno reformado. No hay que hablar hoy de condiciones para ser funcionario público, porque con ser liberal y tener hambre basta y sobra para no hacer nada y para cobrar la nómina. Condiciones que también llevan los conservadores cuando les toca el turno y que se cumplirán fielmente en lo que el presupuesto sea una merienda de negros.

Los pretendientes se descuelgan acompañados de la carta del presidente del comité local, de la cesantía última, del par de conejos para el cacique, de la partida de buena conducta y del cubierto oportuno. Oficial de gobierno de provincias, cargo administrativo, en Hacienda, en Ultramar, en el Congo, en cualquier parte donde se cobre, porque condiciones las tienen, mejor que para emitir sufragio, por ser esta misión más delicada, y votaron.

Pero la tormenta de aspirantes se ira deshaciendo, a medida que descorazonados, regresen a sus domicilios, con la certidumbre de que es preciso abandonar los ocios por las actividades agrícolas.

Por si eran pocos los teatros que teníamos abiertos, ayer inauguraron sus tareas Novedades y Martín; y se anuncia la próxima apertura del Moderno, con una compañía de zarzuela Prado-Chicote, razón social que esrá unida artísticamente hace tiempo y que pronto se unirá por la Iglesia, pero si los gastos de la boda los han de abonar con las ganancias de la próxima

campana, hay quien asegura que no cesarán muy abundantes los dulces.

Romulo Muro.

## Alcance de noticias.

Madrid 24 (6:30 t.)

—Telegrafian de Paris que aunque las tropas europeas abandonen la isla de Creta la escuadra internacional continuara en aquellas aguas hasta que se haya establecido completamente la normalidad en la isla.

—Depachos de la Argelia confirman que aunque fue bastante intenso el terremoto que se sintió ayer en la provincia de Oran no hay noticias de desastres personales. Las pérdidas materiales son de alguna consideración.

—Comunican de Bilbao que en el Teatro-Circo de Ensanche se ha verificado el anunciado meeting socialista para pedir la implantación del servicio Militar obligatorio. Presidia el compañero Pascual. El teatro estaba lleno. Las galerías adornadas con banderas de distintas agrupaciones obreras. Hablaron los compañeros Pascual Aldaco, Pérezagua y Sinal. Los discursos fueron templados en la forma y con tendencia mas que a pedir la implantación del servicio obligatorio a aconsejar que no vayan. Se tomó el acuerdo de pedir al gobierno que desde el próximo embarque vayan a la guerra pobres y ricos.

—Telegrafian de Cayo Hueso que según noticias recibidas de la Habana el gobierno de la Metrópoli ha ordenado a Weyler prohiba las manifestaciones de despedida proyectadas por sus amigos. El anuncio de implantación de la autonomía ha excitado a los intsigentes que se dedican a despertar las pasiones en las masas provocando una situación peligrosa contra los elementos fusionistas. Los periódicos conservadores dicen que se hará la manifestación impidiendo quien quiera y han telegrafiado a diferentes puntos de la isla para que vayan comisiones a la Habana a fin de aumentar la importancia de la manifestación. Con este motivo corren noticias alarmantes sobre lo que podrá ocurrir el día del embarque de Weyler. El «Diario de la Marina» ha publicado un artículo declinando toda responsabilidad y manifestando que se impone un patriótico silencio en cuanto se refiere a la política local y que suspende la defensa de la política de Sagasta hasta que varien las circunstancias.

La opinión sensata liberal confía en la actitud enérgica del gobierno. En cambio los adversarios tratan de dificultar la acción de Blanco y se dedican a desor

ganizar todo y á des-acc-ditar la que ha- ce seis meses. Lo único que se hace es vigilar las líneas ferreas pero las opera- ciones están suspendidas.

La semana pasada una partida ma- cheteó barbaramente á una guerrilla de Artemisa apoderandose de armas y mu- niciones. Asesendan á 40.000 los enfer- mos que hay en los hospitales. La situa- ción económica llega á ser horrible y au- menta de día en día.—Almodóbar

## Ojeada á la Prensa

De «El Imparcial» acerca de otro nuevo escándalo. El del Hospital de San Juan de Dios.

«Es una costumbre entre las autori- dades españolas cuando escuchan la de- nuncia de un abuso el echar tierra sobre la polvareda que el abuso levanta, sin de- tenerse á considerar que de esta suerte contribuyen al crecimiento de la nube de polvo»

Que en la construcción del nuevo hos- pital de San Juan de Dios se ha procedi- do con celo escaso y con descuido noto- rioso, es cuestión que puede acreditar téc- nica y oficialmente un arquitecto, y cosa de la que se persuade cualquiera sin más que visitar los edificios del Banco y del hospital, sabiendo que el primero costó sesenta millones de reales y que el pre- cio del segundo se hace ascender á vein- tinueve millones.

Basta comparar las dimensiones, la pie- dra tallada, los mármoles riquísimos, los pavimentos y el decorado de una obra, con los ladrillos que forman el hospital y sus tenderetes contiguos, para ver que aun cuando esta construcción haya costado casi la mitad que aquella, no vale ni la décima parte.

Añádase á esto que hay estantes de ma- dera por los que ha satisfecho la Diputa- ción 4.500 pesetas (4.200 dice un perio- dico al rectificar nuestros datos) y que todos los precios de enseres de menaje parecen propios de un bazar celestial, ya que se alzan hasta las nubes, y se tendrá idea de si los en-argados de dirigir este asunto le han dedicado el celo que hu- biera puesto en asunto propio un buen padre de familia.

Al lado de tanta deficiencia en punto al coste, figuran desastrosos tan grandes como el de inaugurar un Ho-pital sin al- cantarillado; esto es, convertir en lugar donde la salud se pierde el sitio que de- biera servir para recobrarla.

Pues bien; cuando las gentes que de este verdadero escandalito tienen noticia censuran duramente á sus autores, y pi- den que sin contemplaciones se depuren las responsabilidades, se dice desde *La Epoca* que nuestro artículo de ayer pue- de calificarse de muy exagerado.

«Es esta la primera paletada de tierra que se echa en el asunto»

Esperamos que no, y creemos que el pueblo de Madrid, por interés de la moral pública y por instinto de conservación, sabrá im- pedir que aquí se amontone la tierra

Poniendo en claro el abuso y castigán- dole puede el gobierno conseguir un aplauso de la opinión, que tan ansiosa se

muestra de ver corregida la inmoralidad. Siguiendo el camino de otras veces, muy pronto notarian los ministros que lo hecho para tapar el remolino de polvo contribuía a formar nube muy grande y densísima.

Abrase una información, confiese á arquitectos de respetabilidad indubitada la tarea de justipreciar el nuevo hospital y si del exámen y justiprecio de la obra resulta que esta ha debido costar vein- tiseis millones de reales, no opondremos el menor inconveniente á decir que he- mos padecido inmenso error, que el edi- ficio es punto menos que regalado, que las alcantarillas son nocivas á la salud, que las emanaciones de los rebosantes po- zos negros sirven á la desinfección mejor que el ácido fénico, que el ladrillo reco- cho vale más que el jaspe y, por último, que para construir bueno y económico nadie como la Diputación provincial

## Diario Cómico

### PACOTILLA

El rey de Siam ha conferido las insignias del Elefante Blanco á va- rias personas de la alta servidumbre de Palacio.

Ahora en los días de pompa, entre el concurso brillante, irán luciendo la trompa del Elefante!

Leemos: Los Sres. Sagasta y Groizard continúan enfermos.

El señor Moret sigue mangoneán- dolo todo.

Se comprende. Es una necesidad de su espíritu.

De buena gana desempeñaría él todos los ministerios.

Ha nacido para abogado, para mi- litar, para marino, para arzobispo, para todo.

El hombre quisiera ser baritono, pelotari, picador, gran canciller y hasta *astchari!*

¡Hombre!

Los detractores del general Wey- ler llaman la atención sobre la ma- nifestación que pretenden llevar á ca- bo en la Habana *algunos* elementos al despedir á dicho general.

Y que quieren?

Que el gobierno impida esas ma- nifestaciones de simpatía en favor de Weyler?

Pues ya puede disponery en ese caso, que vaya á embarcarse á la Aus- tralia.

Es el único medio de impedirlos.

Un sabio acaba de descubrir que el número de cabellos debe fijarse

por término medio, en 143.006 pa- ra las cabezas rubias, en 106.000 pa- ra las que son rojas y en 29.200 tan- solo para los que tienen el pelo ne- gro.

¡Exacto, exactísimo!

Me lo ha confirmado ayer

el maestro Linacero diciendo que es tan exacto lo que el sabio ha des-ubierto, que al leer esa noticia

contó todos los cabellos de la cabeza de un rubio y en la cuenta le salieron ciento cuarenta y tres mil siete, que es uno más, pero

por si era equivocación suya, los contó de nuevo y resultaron de pico justamente los seis pelos que fija el sabio en su cuenta, ni un pelo más ni uno menos.

Y el que no esté convencido, que adquiera el convencimiento contandolos por sí mismo, ¡que no es tan difícil eso!

Lo que más de Siam me ha en- tusiasmado

de cuanto en estos días he leído y lo que á Chulalón más he en- vidiado y más me ha conmovido

es lo de cuatrocientas señoritas, las más saladas y las más bonitas de aquel país, que forman con sa- lero.

La guardia noble de Longkon pri- mero.

Empiezan á servir á los quince años hasta los veinticinco únicamente y vistén ricos paños que llevan todas ellas marcialmen- te.

Su misión es velar, armar en mano, por la seguridad del soberano, el único que tiene allí derecho á utilizar la guardia en su provecho.

¡Caramba con las leyes! que en el país aquel dan los res- paldos.

Pues cuadraría bien que la bande- ra de aquel imperio fuera

por lo que el pueblo tiene que sufrir en campo verde un casco con ci- mero y más abajo un gorro de dormir!

José Estrada.

## DE COLABORACIÓN

NOTAS DEL DOMINGO

D. ANTONIO CANO

Repetidamente, cuando menos se es- peraba ha fallecido en Madrid el jueves 21 del actual el más celebre quizás de todos los guitarristas tanto nacionales como extranjeros: D. Antonio Cano.

La muerte, la implacable muerte, que nada respeta, que por nada se detiene, ha arrebatado al mundo filarmónico uno de sus más geniales artistas dejando en el espioso arte de la guitarra un vacío muy difícil de llenar.

Había nacido Cano en Lorca, (Murcia) el 18 de Diciembre de 1817. Desde sus primeros años mostro ya decidida voca- ción por los estudios musicales recibien- do con provecho del organista de su pueblo las primeras lecciones que no tardó en aplicar á la Guitarra, instru- mento por el que sentía apasionada afe- ción.

Estudió también la carrera de ciruja- no cuya profesión ejerció por algún tiempo en su pueblo natal con gran contentamiento de sus colegas. Más ha- biendo llegado hasta el un día la fama que como guitarrista iba conquistando D. Dionisio Aguado, entusiasmado por el amor á la guitarra abandonó la profe- sión y decidió trasladarse á la Corte para conocer á dicho maestro y ver de poder recibir algunas lecciones de su instru- mento favorito. Quiso la casualidad que una vez en Madrid, fuese á hospedarse precisamente á la casa en que vivía otro guitarrista que también comenzaba á des- tacarse como una figura saliente en el arte de Dionisio Aguado y de Fernando Sor: D. Vicente Ayala.

Con el hizo algunos estudios, no tar- dando en hacerse presentar á Aguado, quien, admirado del exquisito gusto con que tocaba la guitarra, y de la velocidad y destreza con que ejecutaba las es- calas aconsejóle despues de profetizarle inmarcesible gloria se diese á conocer dando conciertos del público madrileño. Estimulado, animado por sus numerosos amigos y admiradores lanzose al fin al público, anunciando varios conciertos, que fueron para el artista el pedestal; la base de una fama imperecedera, pues obtuvo en todos un éxito brillantísimo.

Mas tarde estudió composición, bajo la dirección del gran maestro don Indale- cio Soriano Fuenes, emprendiendo en- seguida una excursion artística por las principales ciudades de Inglaterra, Fran- cia y Portugal, cosechando en todas ellas ruidosos triunfos y eclipsando siempre á su es-ogido público que arrebatado, delirante, fuera de sí acababa por abrazar con frenético entusiasmo al prodigioso artista. En 1859 el infante don Sebas- tian le confirió el cargo de director de su archivo musical. Daba frecuentes con- ciertos en palacio, y la reina Isabel II observando que Cano poseía un instru- mento vulgar, indigno de su gran talen- to musical, le obligó á que cargase el fa- moso guitarrero sevillano Antonio To- rres, una guitarra perfecta, digna de tan excelente artista, guitarra hermosísima que Cano ha tenido la delicadeza de con- servar no obstante verse relativamente pobre y haber podido recibir por ella fabulosas sumas. En 1894 fue nombrado profesor de guitarra del colegio de Sordo Mudos y Ciegos cargo que ha venido desempeñando hasta la fecha de su

muerte. Con la guitarra en las manos y entre- gado á su rica fantasía, á su divina ins- piración, Cano era un portento, una ma- rayilla un fenómeno artístico.

Con la guitarra en las manos y entre- gado á su rica fantasía, á su divina ins- piración, Cano era un portento, una ma- rayilla un fenómeno artístico.

El que esto escribe, que se honra con su amistad, le ha conocido ya en los postreros años de su vida y no podrá olvidar nunca los ratos de verdadera deleite, de infinito placer, de éxtasis arrebatador que ha disfrutado oyéndole tocar, pasmándose de su asombrosa ejecución, admirándose de ver con qué facilidad aquellos dedos, ya trémulos é inseguros, por el peso de los años, arrancaban a la guitarra notas de mágicos efectos, frases de inefable dulzura, melodías de una ternura, de una delicadeza, de un sentimiento inexplicables.

Yo, el más humilde é insignificante de todos los aficionados al poético instrumento de la guitarra he recibido del insigne tocador inolvidables favores, le debo algunas nociones de tan ingrato como delicado instrumento, poseo uno construido expresamente para mi bajo su inteligente y bondadosa dirección y sobre todo, sentía hacia él tan profundo cariño, tan respetuosa veneración que no puedo menos de dedicarle estas, aunque incorrectas líneas, como un último tributo de sentida memoria, de tierno afecto y de sincera y entusiasta admiración.

Cano ha publicado muchísimas composiciones para la guitarra, pero el método completo de dicho instrumento que suprimió en 1852, un album de 12 preciosas composiciones originales y las fantasías sobre motivos de las óperas Norma, Lucia y Capuletti bastarían sólo para darle la celebridad que tan juntamente ha alcanzado.

«La víspera de su muerte, me escribe uno de sus más aventajados discípulos tocó de una manera admirable, quizás como es sus mejores tiempos. Postuma revelación del genio de aquel sublime

artista. Triste é inconsciente despedida que daba al mundo y al Arte con notas del más puro sentimiento, cual si presintiera su fin!

Mora en la eterna mansión de los buenos el que fué en vida guitarrista incomparable, eminente compositor.

Soria 25 Octubre de 1897.

Vicente Alvarez Garcia.

**NUESTROS TELEGRAMAS.**

Madrid 25 (8 45 m.)  
Telegrafian de New York que se ha comprobado que el señor Dupuy ha entregado á Sherman una nota pidiendo explicaciones acerca de la expedición del «Silvers» y planteando la cuestión de las expediciones que se preparan. Los yankees se disculpan diciendo que les imposibilitó la persecución oportuna del «Silvers» la descomposición del teléfono de la Aduana.

Madrid 25 (8 45 m.)  
Se asegura que el general Weyler no embarcará el día 29 porque el Gobierno le ha telegrafiado que permanezca en la Hadana hasta que de posesión de su destino al general Blanco haciendole entrega personal del mando.

Madrid 25 (12, 30 m.)  
El telegrama oficial de Cuba participa que desde el día 19 se causaron al enemigo ciento un muertos: presentados doscientos veinticinco: cojidos cien mil cartuchos. Por nuestra parte tuvimos cuatro muertos y once heridos.

Madrid 25 (11-30 t.)  
Se ha firmado el indulto del reo Soria aprobado en el último consejo.

El señor Sagasta ha confirmado que el general Weyler dará posesión al general Blanco.

La Reina se encuentra ligeramente indispueta.

**Noticias**

Nuestro estimado amigo y paisano el Capellán Castrense don Bonifacio Garcia Morales, se encuentra enfermo de alguna gravedad á consecuencia de una pulmonía, pero afortunadamente, y seguir las ultimas noticias ayer recibidas, parece ser que su estado ha mejorado bastante.

Muchos nos alegraríamos de que el pelizro desaparezca por completo, y que muy en breve recobrela salud perdida.

Por el Gobernador civil de esta provincia se ha convocado á la Escem. Diputación provincial, para el día 2 de Noviembre proximo, y hora de las 11 de su mañana.

**Bolsa de Madrid**

Cotización del 23 de Septiembre de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua a 4 por 100 interior....	64,00
Id. id. en títulos pequeños.....	63,00
Id. series G y H.....	66,90
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	79,90
Id. en títulos pequeños.....	84,00

Id. series G y H.....	80,20
Deuda a 4 por 100 amortizable.....	77,60
Id. en títulos pequeños.....	75,30
Obligacione. de Aduanas.....	7,20
Banco de España.....	121,00
Compañia Arrendataria de Tabacos.....	212,00
Paris á la vista.....	82, 5
Oro nuevo.....	00,00

**Observaciones meteorológicas.**

Máxima solar ayer.....	25,2
Id. sombra.....	14,2
Mínima.....	1,0
Temperatura nueve mañana hoy...	9,9

El varómetro indica tiempo variable.

**Memorandum**

NOTAS PARA MAÑANA.

**OCTUBRE**

SOL sale 6,23 mañana; ponese 6,5 tarde

PRIMAS RESERVAS

TOTAL

**26**

298 Martes. 67

S. Evaristo.

**Cultos religiosos.**

Santos Evaristo, Rogaciano, Luciano, Floro, Rústico. Gandosio, Hulco y Cuadragesimo.

La misa y oficio divino son de San Servando y S. German martires (cuya festividad fué el día 23) con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de S. Evaristo papa y martir.

SORIA: Imp. de Abdón Perez.—1897

prender. Dubois temía, que al tener noticia de la prisión de Villeroy, sospecharán los conjurados quién los habia descubiernto, y que interrogado Buvat refiriera cuanto habia dicho.

Esto hubiera detenido á los conspiradores en medio de sus proyectos, y Dubois queria que siguiesen adelante á fin de acabar de una vez con todas las conspiraciones.

A las ocho de la noche, cuando ya obscurécia, oyó Buvat un gran ruido en su puerta, y una especie de sonido metálico que no dejaba de inquietarle: habia oido contar muchas lamentables historias de prisioneros de Estado asesinados en su prisión, y atormentado por esta idea, se levanto temblando y corrió á la ventana.

El patio y jardín del palacio real estaban llenos de gente, las galerias comenzaban á iluminarse, todo lo que Buvat alcanzaba á ver estaba en movimiento y respiraba alegría.

Entonces lanzó un profundo suspiro, reflexionando que acaso iba á dar el último adios á este mundo tan animado y alegre. En el mismo instante se abrió la puerta.

Buvat volvió temblando la cara y vió dos criados con gran librea que traian una mesa perfectamente servida.

Miraba con inquietud á cuantas personas pasaban por la calle, cuando de pronto vió á una que le hizo dar un grito de alegría.

Buvat acababa de aparecer por la esquina de la calle de Montmartre.

El pobre hombre caminaba de prisa, y de cuando en cuando volvia la cabeza como para observar si alguien le seguía.

Poco despues entró en su casa y subió las escaleras, donde le esperaban ansiosas Bathilde y Nanette.

Mientras nuestros tres antiguos amigos se entregan á las jubilosas expansiones tan naturales despues de una larga separacion, retrocedamos un poco con objeto de conocer algunos sucesos de nuestra historia.

Ya hemos visto cómo, por temor de ser atormentado, copió Buvat los documentos que el pretendido príncipe de Lishnay le entregaba.

Por este medio conoció Dubois los planes de los conjurados y los desbarató, reduciendole á prisión al mariscal de Villeroy.

Una mañana llegó Buvat con varios documentos que Avranches le habia entregado: un manifiesto redactado por Malezieux y Pompadour y

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

## GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

### Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59,159.694'43.

### Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.



**GRAN FARMACIA**  
DEL  
**Doctor Monge**



Medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada por el año 1882.

Cuanto te ngen su residencia habitual en la provincia de Soria. así como razón de su cargo y empleo se ven precisados á fijarla en la capital, no de esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de fama y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propia elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acerada práctica proponen rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos aminorados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vasto y competente, á título legítimo con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostentemos pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

## Áibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de faras inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que preparan el remedio.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.

## JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 7b.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se truyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos protésicos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

las cartas de los príncipes señores bretones que se unian á la conspiración,

Después de haber trabajado durante largas horas, se levantó Buvat con objeto de dirigirse á su casa; pero en aquel mismo instante se presentó Dubois, que le condujo á una habitación situada precisamente encima del despacho que acababa de abandonar.

—¿Que tal os parece esta habitación?—le preguntó.

—Muy hermosa—contestó Buvat, á quien envenecía la distinción que en su concepto le hacía Dubois.

—Me alegro de que os agrade porque es la que vais á ocupar.

—¿Yo?—dijo Buvat asustado.

—Si, vos; ¿Qué tiene de extraño que yo procure tener cerca de mí un hombre tan importante como sois?

—Voy á vivir en el palacio real?

—Por algunos días.

—Dejadme siquiera prevenir á Bathilde,

—Lo que se quiere es que Bathilde no sepan nada.

—Pero al menos me permitireis que la vez pri-

mera que salga...

—Mientras vivais aquí no saldréis.

—Pero....—exclamó Buvat lleno de temor—¿acaso esto? preso?

—Sois prisionero de Estado. Pero, tranquilizaos; vuestra cautividad no será larga, y mientras dure se tendran con vos todas las consideraciones debidas al salvador de Francia, porque vos, señor Buvat, habeis salvado á Francia. Nadie os lo puedo disputar.

—¿Yo he salvado á Francia!—exclamó Buvat, —y aherrejado y bajo llaves!

—¿Dónde diablos veis cerrojos ni llaves querido Buvat, La puerta está cerrada con picaporte, y ni siquiera tiene cerradura. Por lo que hace á la ventana, da al jardin del palacio real y no tiene reja. Vais á estar aquí lo mismo que el regente.

—¡Oh, cuartito mio! ¡Oh, terrado de mi alma!

—murmuró Buvat dejándose caer desfallecido sobre una silla.

Dubois, que tenía otras cosas que hacer, mas importantes que consolar á Buvat, salió dejando un centinela á la puerta.

La explicación de esta medida es fácil de com-